

000165785

SUPLEMENTO Literario

Suplemento literario mensual "EL MAGALLANES". Publicado con la colaboración de la SOCIEDAD DE ESCRIBENTES DE MAGALLANES. Comité de redacción: Comerciante Pinto Devia, Julio Pedro Kersanovic, Juanita Sánchez Díaz y María Scott. Correspondencia: Casilla 918, Punta Arenas - Chile. Se aceptan cartas. Circulación nacional e internacional.

- RESUMEN:**
- Cuento de Eugenio Mímica Barassi
 - Poema de Cecilia Brings Jiménez
 - Contacto internacional, Oscar Echeverri Mejía
 - Artículo de Ernesto Urticic Gazzola
 - Grandes concursos: Rosario Poplata
 - Reseña de libros, Recensione Unico y Ventana Informativa
 - Reseñas
 - Olés "GALAXY" de Comerciante Pinto.

La última zambullida del "Pescado" Vidal

por Eugenio Mímica Barassi

Estaría bien si comenzáramos a dejar de tararear la clásica cancióncita que Perico el píntaro se introducía en el seno y Palito el iniciado de los viajes en aeroplano (de los otros, pasajeros del avión, si leíste). Estamos acostumbrados a "los sones del mundo", a la cuadratura de las cosas y nos alejamos con disimulos y alusas de las maromas espumosas, bautizadas apólitadas. Yo pensaría que engaño y digo estas cosas de pura calma, con la calma llena de presentimientos. Cálmate, dijiste, en tu habitual forma de acomodarte, nadá como pescados en el barro porque lo único que se consigue es volcarse a dienta y muerte. Yo casi estuve de acuerdo, pero también sería falso si dijera al Chacal que yo el Chacal y tú lo llevas. Me refiero a acostumbrarnos a ciertos ritmos, como el conocimiento a unos pocos, cuyos sentidos se resguardan para la perpetuidad gráfica a un desfío de conciencia; que les hizo devorar parte de lo clandestino, ganando a través de alguna otra de la beneficencia. Los llaman páliditos, chicos que no tengo derecho a despojarlas niengo por todos lados. Chicos acaso que tanto festejan de solitario y de alocada forma, con las manos abombadas y temblorosas. Por favor, dejémonos de magnitudes. Al pensar mis estremecimientos. Total, tú también podrías haber sido un pálidito, pero la torta no tiene garantías en sucesos de caridad. Sólo satisfechos personal y por no existir reparto de magujas pañanas de un viaje a la historia de la náusea. Así, tal cual, y no me estoy apresurando ahora que no puedes convencerme con tus argumentos. No obviades que cuando estoy cansadísimo no sólo mis palabitas, como muchos sostengui, Seguramente dirás ésta capiendo en la mano, alegas contra quienes viven de revanchas misteriosas el malvado que mira desde un foso sin fondo. Si, pero insisto en que debiera reconocerse que cambió fuste piezón. Atropasé al sol, lo descubríste a mil quinientos kilómetros de casa. Sólo recordáveles, no la considerábais asesina colgada del cielo que devincionalmente sirve para abducirlos por punzón, asesino y terreno. Déjate de remarcaciones baratas, mis responduestas así están empachadas al sol fui el primero. Bueno, puedes tener la razón también en eso. Diganos cuántos uno de los primeros, la simpática, el adalidante para tantas gatas que en verano lleva su automóvil con carpas, coquillitos a gas y copa italiana, y parece en procura de lugares que ayuden a descubrir y luego a guiarlos entre quienes buscan una puerta secreta al balalcí donde vestirse. Encuentras la alternativa a lo largo del pasaje en avión, cuando esa cara sonriente inflada y era una intensísima sequencia con caparazón de rígido constelando al sol de la oscura patria. Y ahí avanzando sobre ella en el viaje. Túmalo, por ese tiempo una pintura, encuélalo en una polvareda de los más diablos, con su rostro recalentado (fuera anticompliente) y vueltas a recalculator (fuera sermoneante), mientras Isabel y los niños saltaban de lo lindo, sonrisas, quedaban con las cejas y el pelo encrespados de polvo, nómadas belidas tildes y se atragantaban con las presas de polvo a punto de descompresión, por culpa de la alta temperatura. El cuadro no es largo y debe llenarse el rotundismo con algo sólido, devías evocar lo único que ellos querían era amagar el calor y la sed, y llegas de una vez por todas, para chapuzar de lo fondo en las playas de Magrén. Recuerdo que pronunciabas tal oísmo y los ojos comenzabas a

bullicio. Tienes que conocer Puerto Madryn, me decía mandabas, con el tiempo va a ser una gran ciudad; crecer año a año, plenamente estable hasta una plena de altura; en todo, es todo un balneario, en unos cuantos años más te transformarás en el balneario de los magallánicos, el más cercano a matanza, acero y escarcha. También recordé tu págano luego del segundo viaje. Ya se nadar, aprendió en un par de días. Fue entonces cuando los conquistadores de tránsito comenzaron a llamar "Pescado" Vidal, compiendo toda una tradición de a lo menos treinta años, en que los demás pioneros de ese soberanismo eran los Albitard. Tu cumpliste esa supremacía. Yo, en tanto, debía soportar los andantes largo de cada periodo de vacaciones, cuando volvías con los boliches a los oídos, los lucido todos la poca ropa que llevas. Esta vez más convencido cosa algunes vacaciones, de modo se dice que sería mejor indicar y escribíbame, ya que a él te interesa tanto la ferreña fiesta que cada día te vanzando hasta un monasterio al Quipote de la Mancha, en plena costanera Albitardense; con razón la llamaron la ciudad del fálico, expresando olvidados tu perdón para nombrar las cosas; además allá no pasa como en otros lados, no se produce hacerse de grasa en las playas, se cañóna la pilechada a destajo y termina bañarse los vecinos sacudiendo nalgas y llevándose el capitán de arena recto cuando es bañado al sol. Lo que más molesto son las aguas vivas así lo llaman a las medias, que arruga la marra, pues si las rocas te producen concreciones en la piedra, y les digo a los señores como hermanos que esas no-sus aguas vivas son espumas de estrellas que se pierden todas las noches por la playa. Y claro, por supuesto que me invadía un tanto la envilecida al escucharte, pero no es de fuerza. Ya habías perdido noción de mis últimas vacaciones y era preferible porque así podías soportar mejor mi constancia al quedarte trabajando miles de un montón de asustados y encobijados partían a otros lugares. Ya sabes, mi situación era bastante peorica por esos años. En cambio yo al estar en condiciones de dormir esos largos con mi familia, todos los viernes. Sí, dice largos, y con toda seguridad me contradecirás otra vez. Ya sé que las vacaciones son una necesidad, un deseo del hombre. Pero yo todos pueden ejercer ese deseo y cuando tu sueño se trasciende en logro, ¿potas? Una vez me invitaste a ir con ustedes, pero mi orgullo no me lo permitió. Te pierdes una maravilla, insisto, y yo te digo que si estás hasta la maravilla por qué estás en no quedarnos allí. Soy de ambas partes, respondíste serio, de aquí y de allá, por que soy paratigón. Yo dijiste con ironía, la misma que habías sentido cuando una vez se te acercó encaprichada la arena madrynense que Darrán se había equivocado, era no era una arena maldita, pero al final no importaba, para otra cosa no se podía haber esperado un veraneante clima seco. Así fue lo constate, poco aguado que sobre cambiában las patafases. Tanto sola recién regresado Irán se bautizó, a prueba de desmentidos. Bueno, no está en condiciones de desmentir nada. El asunto es que tu estampa de persona ponderada tenía bastantes fallos y el estanquismo te hacía perder los estribos. No eras una rata de leche, y no estoy comparándote conmigo. Soy asustadísimo, no lo dirijo, ni me uno tanto de presentar una imagen distinta. Pero no perdíamos el filo. Reptí que fuese el descrubridor del sol, de las playas, del calor para tanto bruto atrevido. Así

debía salir alguna vez en el diario. Total, pensabas a cada instante. No quisieras decir que cambies lo eras. No me voy a cargar ni te cargo a aligerar, porque a mí también se me va a subir la presión y hasta aquí somos ligeros. No estoy intratable, sólo tengo calida consigo y con vos abona a decirte estas cosas, porque no tiene sentido lo que hiciste. ¿Viste que no eras tan equilibrado como creías? No pienso romper que voy a pedirte disculpas por haberme acercado a ti en el desayuno de ayer. La gente piensa lo que quiere, no me importa. Si das ganas de hacerlo al sol, el primero que se me caiga. No al otro, no he entregado todavía estos libros que compré. No se me ocurrió traer otra cosa. Y qué quieras, en lo más ligero en estos casos. Tal vez hubieras profetizado una sacerdotisa defensora a los diablos, el pecado de mis reverencias, aquello que te hicieron valer al caer de la farándula costanera. Juro a militaria de ingenio. Pero yo es tarde, demasiado tarde. Ni siquiera tuve ganas para explicarte a ti y a los niños que no habíais más vacaciones en Madryn, en esto, ja-



EL AUTOR: Eugenio Mímica Barassi, nacido en Punta Arenas en 1942, tiene publicados cuatro libros, uno de ellos galardonado en 1979 con el Premio Municipal de Magallanes. Es miembro de la Sociedad de Escritores de Magallanes, mantienen una página web en la cual forma parte su cuento "La última zambullida del Pescado Vidal", donde entrega una visión contemporánea del hombre magallánico.

casa, se mata. Por supuesto que cuando comienzas todo de nuevo. La piso y armo. Yo cuando prelichto una salida rápida, tomándome como transporte la bañera llena de agua. Te sumergirás en ella, en su gélida y singular zambullida, y despuesclaro que aparecerás en el desayuno en la página paternal. Necesitas que te vaya a felicitar. Tú no es poseer de tu tiempo y terminar así. Como quienes que no usan tabla encauzan.

La Ultima zambullida del "pescado" Vidal [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Ultima zambullida del "pescado" Vidal [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)